

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Markus Rinderspacher SPD**
vom 03.09.2012

Computerspiel Aufbruch Bayern

Ich frage die Bayerische Staatsregierung:

1. Was ist die Intention der Staatsregierung, das Projekt „Aufbruch Bayern“ mit einem Computerspiel zu begleiten?
2. Warum hat die Staatsregierung zur Konzeption und technischen Umsetzung des Spiels „Gipfelstürmer“, das im optischen Umfeld einer bayerischen Landschaft gespielt wird, eine Kölner Agentur beauftragt?
3. Wie hoch waren die Gesamtkosten für Entwicklung und technischer Umsetzung des Spiels.
4. Mit welchem Personalaufwand war die Umsetzung des Spiels verbunden?
5. Wie viele Spieler haben das Spiel bereits gespielt?
6. Bekommen die besten Spieler einen Preis?
 - a) Falls ja, welchen?

Antwort

der Bayerischen Staatskanzlei
vom 05.10.2012

Zu 1.:

Das Computerspiel ist Bestandteil des Kommunikationskonzeptes zur Zukunftsinitiative „Aufbruch Bayern“ der Bayerischen Staatsregierung. Mit dem Spiel geht die Bayerische

Staatsregierung neue Wege in der (Online-)Kommunikation mit insbesondere jungen Bürgerinnen und Bürgern. Das Spiel kommt zudem als interaktives Element bei den Messeauftritten der Bayerischen Staatsregierung 2012/2013 im Sinne einer ersten Kontaktaufnahme zum Einsatz und soll das Interesse der Besucher an der Arbeit der Staatsregierung wecken. Auch bei den zweitägigen Feiern zum Tag der Deutschen Einheit haben viele Besucher am Stand das Spiel gespielt; ganz überwiegend gab es positive Rückmeldungen.

Zu 2.:

Dem Vergaberecht folgend wurde im Zuge der Ausschreibung des Projektes dem Bieter mit dem wirtschaftlichsten Angebot der Zuschlag erteilt.

Zu 3.:

Bei dem Spiel handelt es sich um ein sog. Browser Spiel, d.h. das Spiel muss nicht auf dem Computer installiert werden. Für Konzeption, Entwicklung, Programmierung, Erstellen der Grafiken, Weiterentwicklung mit zusätzlichen Elementen und Pflege des Onlinespiels wurden 133.210,39 Euro aufgewendet. Die Kosten liegen im Vergleich zu gängigen Spielen im niedrigen Bereich.

Zu 4.:

Nachdem eine externe Firma mit der Entwicklung beauftragt wurde, fiel in der Staatskanzlei nur Personalaufwand für die Koordinierung des Projektes an.

Zu 5.:

28.328 (Stand 04.10.2012)

Zu 6.:

An den Messeständen der Bayerischen Staatsregierung auf Regionalmessen werden Tagesgewinne ausgespielt. Der Spieler/die Spielerin mit der höchsten Punktzahl gewinnt.

Zu 6a):

Tagesgewinn ist ein Aufbruch-Bayern-Rucksack.